



XXIIè Congrés Nacional Català d'URGÈNCIES I EMERGÈNCIES

Urgències, tots a una!

Tarragona, 16 i 17 d'abril de 2015 Centre Tarraconense El Seminari



URGENCIAS ASOCIADAS AL CONSUMO DE METOXETAMINA. PRIMERAS DESCRIPCIONES EN CATALUNYA DE ESTA NUEVA DROGA

Santiago Nogué; Miguel Galicia; Marina Parra; Jordi To-Figueras; José-Ramón Alonso; Emilio Salgado

Servei d'Urgències i Laboratori de Toxicologia

Introducción: El año 2010 se describió por primera vez una sobredosis de metoxetamina (MXE). La MXE es un derivado de la ketamina que se ha introducido entre consumidores de drogas por su capacidad alucinógena.

Objetivo: Presentar los primeros casos atendidos por reacción adversa al consumo de MXE.

Metodología: Revisión de la base de datos toxicológica de urgencias y del laboratorio de toxicología hasta el 31 de diciembre de 2014. Selección de casos positivos a MXE e identificados en una muestra de orina analizada por cromatografía de gases acoplada a espectrometría de masas (CG-EM).

Resultados: Se han atendido 3 casos entre el 31 de agosto y el 6 de septiembre de 2014. El primero fue un varón de 24 años, remitido por convulsiones. Reconoció el consumo de cocaína fumada y ketamina esnifada. Ingresó consciente pero con intensa agitación psicomotriz. El análisis de orina confirmó la presencia de cocaína, ketamina y MXE. Mejoró de forma progresiva y fue dado de alta sin complicaciones.

Los casos dos y tres son mujeres de 20 y 23 años que acudieron de forma simultánea. Refirieron haber sido víctimas de una agresión sexual bajo los efectos de una sumisión química. Ambas reconocieron haber tomado bebidas alcohólicas y cocaína e iniciar, a partir de ese momento, un período de amnesia de varias horas de evolución. La CG-EM detectó MXE y confirmó la presencia de cocaína. Tras la evaluación médico-legal, fueron dadas de alta.

Conclusiones: Los casos presentados se corresponden con un perfil de consumidor joven y en un contexto de empleo simultáneo de otras drogas. El posible papel de la MXE como inductora de agitación psicomotriz, convulsiones y para facilitar las agresiones sexuales, ha de ser tenido en cuenta en los servicios de urgencias.

Palabras clave: Metoxetamina. Drogas de abuso.